
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

さいたま市議会議員（1 期目） 
新人の目、市民の目線を大切に！ 

  佐伯かずみ 
市議会レポート（活動報告）NO.９ 
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新たな年がはじまりました！ 
２０１９年４月の選挙でみなさまの応援をいただいて初当選してから、 

早８か月。これからも新人の目線、市民の目線を大切に、初心忘れること 

2020 年 1 月 

【文科省では 2025年までに一人一台のパソコンを】 

文部科学省では昨年 6 月に、「2025 年までに児童生徒一人一台、パソコンやタブレットを利用

できる環境整備へ」という工程表を示しました。さいたま市でも小中学校にタブレットの導入を進

めており、先行活用しているモデル校の一つ本太中学校に文教委員会で視察に行って来ました。見

学した授業は、中学2年生の国語と3年生の社会。実際にタブレットを活用してどんな授業が行わ

れているのか、タブレットを使うことでどのような効果や変化があるのでしょうか。 

【国語の授業】この日は高村光太郎の「レモン哀歌」を学習していたのですが、先生から「レモ

ン」はどんなことを表しているのだと思いますか？という問いにみんなが様々な考えをタブレット

に記入、先生の PC 操作で、クラス全員が書いたものを自分のタブレットで見ることができ共有さ

れます。他の人の意見を知ることで新たな気づきが得られます。自分で作ったスライドを使用して、

高村光太郎と智恵子のかかわりについてのプレゼンテーション（発表）も行っていました。（裏面へ） 

さいたま市 学校教育の ICT化 

～タブレットを導入した授業を見てきました～
さいたま市立本太中学校視察 

佐伯かずみとつながりませんか。駅頭日程や佐

伯市政報告会などのお知らせをながします。みな

さんの声もこちらにお寄せ下さい。お待ちしてい

ます！ 

なく活動していきたいと思います。身近で起きている問題、市政への疑問などお気軽にメールにて

ご連絡ください。みなさまの声を市議会に届けます。 

佐伯かずみは今年も、性別・年齢・国籍・障がいの有無にかかわらず、多様性を大事にし、誰も 

が参画できるまち、顔が見え、声をかけ合うことができるコミュニティ、そんな「元気なチームさ

いたま市」を目指していきます。 
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『地震が起きたらまず！』何をしますか？ 
昔はまず火の始末、と言っていましたが、今はま
ず「身の安全！」です。とにかく頭を守りましょ
う。ガスはマイコンメーターがあり震度 5以上で
自動的にガス供給を遮断するので揺れがおさま

ってから、ガス栓をしめます。電気器具も揺れが
おさまってからプラグをコンセントから抜 
      き、避難する際にブレーカーを切 

りましょう。これにより送電が再 
開されたときの通電火災を防ぐこ 
とができます。12月に受験した防 

災士試験は無事に合格しました～！
時々一口メモを載せます。 

 

【都市公園遊具修繕】 

公園でこんな黄色いテープがぐる

ぐる巻きされた使用できない遊具

をみかけます。 

さいたま市では、来年度までにす

べての遊具の改修、さらに使用でき

ない遊具については撤去をする予

定です。早く安全な遊具で子どもた

ちが元気に 

遊べる公園 

に！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 大宮駅西口ルミネ前 大宮駅西口デッキ上 

大宮駅東口トトちゃん前 大宮駅西口ローソン前 

新都心駅 大宮公園駅 

大宮駅東口交番前  

佐伯かずみプロフィール 
1959 年東京都大田区蒲田の商店街生まれ。息子（芝川小・第２東中卒

業）二人。詳しくは HP へ。 

佐伯かずみ、最近うれしかったこと 
先日新都心で朝の駅頭をしていた時、小学生の登校に付き添っている

「緑のおじさん（お兄さん）」が子供を送った帰りにわざわざ近づいて

きてくれて「まじめにやってるんだね」と言われたことです。選挙が終

わっても駅立ちを続けているんだなって思ってくれたのですね。あり

がとうございます。 

プレゼンテーション力が中学生から培うことができるというのも良い点だと感じました。 

【社会の授業】実際の法廷の設えで生徒が検事と弁護士役を演じ、その話を聞いて、みん

なで判決を考えるという授業でした。他の生徒の判決理由をタブレットで共有できるのはも

ちろん、みんなの最初の判断と最終判断の差異の揺れ動きをグラフでとらえたりすることで

ここにも気づきや発見がありました。そして自分がもし裁判員だったらどんな視点が必要な

のかというグループワークを進めるのもスムーズでした。また無記名の共有も先生の操作で

可能なので、普段自分の意見を言えない子にとっても、発表のハードルが下がり、みんなか

らよいフィードバックをもらい喜ぶ生徒もいるなどのお話も先生からありました。 

【パソコン保有台数、さいたま市は下位】OECD が発表した学習到達度調査（PISA）

では、日本の生徒の読解力が前回の 8位から 15位に。これは 2015年から紙での回答からパ

ソコン解答に変わったこと、さまざまな情報を読んでそこから自分の考えをまとめ、文字入

力するなどパソコンに不慣れなためとの教育長から説明がありました。さいたま市のパソコ

ン保有台数は、政令市 20市中 19位。これからの子どもたちに求められている力をつけてい

くための ICTを活用したアクティブラーニングの推進が大切だと感じます。 

 

【朝駅頭のお知らせ】 

朝 7時～8時半まで。大宮区 7か所で駅頭を

しています。日程の詳細は「佐伯かずみ」で

HP検索してください。雨の日は中止、議会中

やイベントがある場合は順延します。 

 

佐伯 かずみ        で検索 


